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Заседание Совета Ассоциации проходило 
в очень напряженном информационно-дело-
вом режиме. Главный управляющий директор 
«VEMEX s.r.o.» В.И. Ермаков поделился ин-
формацией о ситуации на газовом рынке Чехии 
и Словакии, директор Департамента продаж 
этой фирмы Ярослав Горих  провел сравни-
тельную оценку динамики цен и объемов про-
даж газа до и после либерализации чешского 
газового рынка.

Директор компании «Prazska plynarenskaá 
Distribuce, a. s.» Милош Гоузар рассказал о 
европейской практике дистрибуции газа, а за-
ведующий техническим  департаментом этой 
компании Ян Завадил  выступил с докладом о 
безопасности и надежности поставок газа.

Полезным для специалистов был и до-
клад заместителя директора компании «TDS» 
Бржетислава Пипрека: «Дистанционный 
контроль и управление работой установок за-

щиты газопроводов от коррозии». О компа-
нии «Net4Gas» – одном из крупнейших тран-
зитных игроков на рынке природного газа в 
Европе, рассказал управляющий директор  
Ян Негода. Много интересного узнали участ-
ники заседания и из доклада президента Сло-
вацкого нефтегазового союза Яна Клепача о 
нефтегазовой системе своей страны и практике 
продажи газа в Словакии.   

После выступлений  состоялся оживленный 
обмен мнениями в режиме круглого стола – 
все хотели знать ситуацию в отрасли в разных 
странах. 

Второй день Совета был посвящен ознаком-
лению с производственными объектами – ком-
прессорными станциями компаний «Prazska 
plynarenska Distribuce, a. s.» и «Net4Gas». За-
тем гостей пригласили принять участие в очень 
интересной акции под названием «Зажигание 
газовых ламп» в старинном районе города Праги.

Совет газовиков в Праге

  В Праге состоялось заседание Совета Межреспубликанской ассоциации делово-
го и научно-технического сотрудничества газовых хозяйств. В работе Совета приняли 
участие руководители газовых компаний 12 государств: России, Беларуси, Украины, 
Эстонии, Латвии, Литвы, Армении, Молдовы, Финляндии, Казахстана,  Чехии и Сло-
вакии.  Российскую столицу на заседании представляла делегация ГУП «МОСГАЗ» во 
главе с генеральным директором Гасаном Гасангаджиевым.

  В Москве прошла конференция, посвященная 20-летию 
Московской Конфедерации промышленников и предпри-
нимателей (работодателей). Среди представителей регио-
нального отраслевого объединения работодателей Союза 
коммунальных предприятий г. Москвы в торжественном ме-
роприятии принял участие и генеральный директор МОСГАЗа.  
Открыл конференцию мэр Москвы С.С. Собянин.

ОФИЦИАЛЬНО

Московская Конфедерация промыш-
ленников и предпринимателей (работо-
дателей) является одной из сторон со-
циального партнерства в городе Москве. 
Ее первоочередные задачи – защита 
интересов работодателей и реализация 
принципов социально ответственного 
бизнеса в сфере экономических и соци-
ально-трудовых отношений, консолида-
ция усилий работодателей для создания 
условий эффективного функциониро-
вания науки, предпринимательской дея-
тельности и промышленности в Москве. 

А также законодательное содействие 
обеспечению деловой активности, соз-
дание полноценных рыночных структур 
столичной экономики, предоставление 
преимуществ в квотировании рабочих 
мест для членов Конфедерации.

Конфедерация представляет мне-
ния и отстаивает интересы столичного 
предпринимательства на заседаниях 
Правительства Москвы, участвует в 
работе объединенной коллегии по про-
мышленной политике, а также в 34 го-
родских комиссиях.

Выступая на конференции С.С.Со-
бянин отметил, что 10% всего про-
мышленного потенциала России со- 
средоточено в Москве, при этом про-
мышленность столицы не достигла по-
казателей докризисного уровня.

По мнению мэра, для сохранения 
потенциала столичной промышлен-
ности необходимо удвоить произво-
дительность труда, создавать новые 
высокооплачиваемые рабочие места 
и высокотехнологичное современ- 
ное производство.

Продолжение на стр. 2
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  В ГУП «МОСГАЗ» прошел сбор по мобилизационной под-
готовке и вопросам гражданской обороны. В мероприятии 
принимали участие заместители генерального директора, 
начальники управлений, отделов и служб предприятия, а 
также должностные лица, в обязанности которых входит ре-
шение вопросов мобилизационной подготовки, гражданской 
обороны и защиты от чрезвычайных ситуаций.

Энергоаудит 
и энергосервис

К гражданской обороне  
готовы!

Организаторами конференции 
выступили Департамент топливно-
энергетического хозяйства города 
Москвы, некоммерческое партнер-
ство «АВОК» и ГКУ «Энергетика». 

Основная задача конференции:  
изучение проблем развития рынка 
энергоресурсов и энергосервисной 
деятельности, повышение качества 
проведения и надежности энерго-
аудита.

В работе конференции приняли 
участие более 500 специалистов из  
43 городов России. Во время пле-
нарного заседания обсуждались во-
просы государственной политики в 
области энергосбережения; практики 
заключения энергосервисных кон-
трактов; методологии разрешения 
спорных ситуаций между энергоснаб-
жающими организациями, управляю-
щими компаниями, арендаторами и 
собственниками жилья и др.

Открыл конференцию Е. В. Скля-
ров, руководитель Департамента 
топливно-энергетического хозяй-
ства города Москвы. В своем всту-
пительном слове он особо отметил 
важность развития энергосервисной 
деятельности в Москве для выпол-
нения государственной программы 
«Энергосбережение в городе Москве 
на 2012–2016 гг. и на перспективу 
до 2020 года», после чего пожелал 
участником конференции плодот-
ворной работы.

Е. В. Скляров вручил руководи-
телям предприятий и организаций 
– партнерам конференции – почет- 
ные грамоты. 

Победила  
команда мастеров 

МОСГАЗа  

  Завершился  
городской отраслевой  
конкурс профессионального  
мастерства «Московские  
мастера – 2012». Первое  
место в общекомандном  
зачете было присвоено  
ГУП «МОСГАЗ». 

Чтобы доказать  превосходство родного предприятия, нашим 
мастерам пришлось состязаться с коллегами из ОАО «МОЭК, 
ОАО «МТК», ОАО «ОЭК» и ГУП «Моссвет».

По итогам конкурса в номинации «Машинист экскаватора» 
призовые места заняли:
1-е место – Алексей Ильичев,  ГУП «МОСГАЗ» 
2-е место – Сергей Кривобоков, ОАО «МТК» 
3-е место – Дамир Хасянов,  ОАО «МТК»

В номинации «Электросварщик ручной сварки»:
1-е место – Сергей Стручков, ГУП «МОСГАЗ» 
2-е место – Виталий Калягин, ГУП «МОСГАЗ» 
3-е место – Геннадий Вакин, ОАО «МТК»

В номинации «Водитель грузового автомобиля»:
1-е место – Ринат Айнетдинов, ГУП «МОСГАЗ» 
2-е место – Алексей Ермаков, ОАО «МОЭК» 
3-е место – Игорь Свиридов, ГУП «МОСГАЗ»

Так же в этом году стартовала новая номинация «Автоледи»:
1-е место – Алена Жирова, ГУП «МОСГАЗ» 
2-е место – Мария Егорова, ОАО «МОЭК» 
3-е место – Елена Бобровская, ОАО «МОЭК», 
                    Яна Ведерникова, ОАО «ОЭК»

Все победители и призеры соревнований были награждены 
почетными грамотами руководителя Департамента топлив-
но-энергетического хозяйства г. Москвы, памятным знаком и 
продолжат участие в городском конкурсе. 

ДОСКА ПОЧЕТА

Директор Межреспубликанской  
Ассоциации делового  

и научно-технического сотрудничества  
газовых хозяйств Ольга ГОРБЕЙ:  

  

– Особенностью нынешнего заседания в Праге 
стало всестороннее изучение динамики развития   га-
зовых хозяйств сразу двух стран – Чехии и Слова-
кии, а также путей решения проблемных вопросов.  
Участники обсудили темы, связанные со структурой 
газовых хозяйств, чтобы понимать, как выстраивают-
ся взаимоотношения внутри этих стран, как решают-
ся вопросы технического перевооружения, финансо-
во-экономического характера, а также обеспечения 
безопасности газоснабжения потребителей. 

Большой интерес вызвала информация, свя-
занная с наработкой определенного опыта в усло-
виях  либерализации рынка газа, как  в  Чехии, так 
и в Словакии, включая такие непростые вопросы, 
как законодательная основа, система формирова-
ния цен и тарифов и другие нюансы, связанные 
с процессом либерализации рынка газа, который 
начался 4-5 лет назад. 

Но даже когда накоплен определенный опыт, 
остаются нюансы, требующие обсуждения, чтобы 
понимать, как действовать. Эта цель и была достиг-
нута на заседании в Праге. Вопросов было много, и 
все они были, что называется, по делу. Я довольна 
активностью участников, довольна, что информация 
была по-деловому насыщена и  высокопрофессио-
нальна. Каждый услышал то, что его интересовало. 

И по поводу производственной экскурсии, вхо-
дившей в программу заседания в Праге, могу под-
твердить, что гостям показали интересное обору-
дование, которое  работало, как часы. 

– А если сравнивать с МОСГАЗом?
– МОСГАЗ с его транспортировкой газа около 

30 млрд. кубометров в год, невозможно сравнить 
ни с Чехией (с 7-8 млрд. кубометров), ни со Сло-
вакией. Вообще, МОСГАЗ нельзя сравнивать ни 
с кем, потому что это уникальное предприятие, 
прежде всего, по сконцентрированности большо-
го числа газопроводов на сравнительно неболь-
шой территории. И естественно, здесь есть и свои 
сложности, например, по доступности к сетям при 
проведении ремонтных или профилактических 
работ. Здесь своя специфика.  Но когда мы были в 
МОСГАЗе, то увидели, что здесь очень быстрыми 
темпами идут процессы модернизации, – внедре-
ние новой техники, новых технологий, разработка 
новых методик.  МОСГАЗ проводит большую ра-
боту по оценке состояния  газопроводов, по обо-
рудованию и организации работы современной 
диспетчерской службы. А это очень важно в таком 
огромном мегаполисе, как Москва. Важно, что это 
было определено руководством МОСГАЗа в числе 
первоочередных задач, и здесь не стали отклады-
вать решение «на потом». 

У коллектива МОСГАЗа есть огромный потен-
циал, и, уверена, за то время, что мы не были в 
Москве, у наших коллег появились новые нара-
ботки – по обслуживанию газопроводов, обслу-
живанию шкафных или ГРП, обеспечению без-
опасной эксплуатации систем газоснабжения в 
том числе и в быту. 

Хочу пожелать всем мосгазовцам успехов в 
дальнейшем развитии, и возможно, задуматься, 
о том, что в Москве было бы очень неплохо под-
держать традицию чешских коллег по возрож-
дению газовых фонарей на московских улицах 
и площадях! 

Всех присутствующих ознакомили с требованиями руководящих 
документов по мобилизационной подготовке и гражданской оборо-
не с учетом современных условий обстановки. В ходе обсуждения на 
сборе были выработаны единые взгляды по методике разработки до-
кументов по мобилизационной подготовке и гражданской обороне, а 
также проведено практическое обучение руководящего состава пред-
приятия правилам пользования средствами индивидуальной защиты.

В целях единого понимания вопросов гражданской обороны в 
проведении учебно-методического сбора принимал участие пред-
ставитель Главного управления МЧС России по городу Москве  
Е. В. Кирюшкин, по словам которого, сбор проведен на высоком мето-
дическом уровне и может служить образцом проведения мероприятий 
по мобилизационной подготовке и гражданской обороне. Кирюшкин 
особо отметил практическую направленность занятий с учетом совре-
менных требований руководящих документов.

Совет газовиков в Праге

«Лампаш» – 
тот, кто зажигает 
и тушит фонари…  ][

В ИНТЕРЕСАХ ГОРОДА БЕЗОПАСНОСТЬ

Окончание. Начало на стр. 1

  В  Москве прошла II конференция и выставка «Энер-
гоаудит и энергосервис. Проблемы и решения». 

Руководитель Департамента топливно-энергети-
ческого хозяйства города Москвы Е. В. Скляров осо-
бо отметил вклад в организацию конференции ГУП 
«МОСГАЗ», ГКУ «Энергетика», ОАО «ОЭК», ОАО «МОЭК»,  
и ОАО «Мосэнергосбыт».
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– Гасан Гизбуллагович, как МОСГАЗ провел зимний 
период? Были ли аварии на газовых сетях и выдержали 
ли газопроводы низкие температуры, тем более что в 
этом году зима в Москве немного «затянулась»?

– Снижение аварийности на газовых сетях – главная 
составляющая в масштабной деятельности ГУП «МОС-
ГАЗ», крупнейшего газотранспортного предприятия в 
стране. Минувшая зима прошла без серьезных сбоев, за 
исключением, так называемых механических порывов 
газопроводов (всего было зафиксировано семь случаев 
подобных повреждений). Они, как правило, происходят 
при строительстве новых коммуникаций сторонними ор-
ганизациями в зоне прохождения сетей МОСГАЗа. По-
следствия таковы – в холодный период мы вынуждены 
были отключать абонентов и заниматься переключени-
ем. Это, конечно, доставляет определенный дискомфорт 
потребителям «голубого» топлива.

Стоит отметить, что в Москве за последнее время воз-
росла активность жителей, которые, почувствовав запах 
газа, сразу начинают звонить «04». Но в то же время воз-
росло и количество так называемых ложных реагиро-
ваний. Если раньше при приеме заявок 40% были под-
тверждены, а 60% оказывались «ложными», то теперь 
этот показатель сместился к соотношению 30 на 70. Раз-
умеется, наши специалисты выезжают на любой вызов, 
но после обследования на местах обнаруживают либо по-
сторонний запах, либо так называемое газогниение, что 
к сетевому газу отношения не имеет. Тем не менее, люди 
проявляют бдительность, и это не может не радовать.

Повторю, мы в обязательном порядке реагируем на каж-
дый звонок, поступающий в диспетчерский пункт. В 2010 
и в 2011 годах аварийность уменьшилась на 10%. При этом 
среднее количество заявок изменилось незначительно: если 
раньше поступало примерно 120–122 заявки в сутки, то се-
годня 95–110, но, как я уже сказал, поменялся их характер.

– А как обстоят дела с поставкой газа на государ-
ственные объекты?

– Она также не нарушалась и осуществлялась в пла-
новом порядке. Хочу отметить, что в настоящее время 
МОСГАЗ участвует в реализации важных городских про-
грамм, в частности, строительстве новых линий и станций 
метрополитена, которое включает перекладку газопрово-
дов, вынос их с территории строительства, а также работы 
по обеспечению безопасных зон от объектов строитель-
ства до газопровода. Не секрет, что столь масштабную 
программу надо выполнить в довольно сжатые сроки.

Осенью прошлого года мы предложили строительно-
му комплексу Москвы свои услуги, точнее, эффектив-
ную схему по совместному взаимодействию: работать 
на газовых сетях в качестве подрядчика, решая при 
этом все вопросы оформления, допуска и переключе-
ния абонентов. Практика подтвердила целесообразность 
такого подхода. Потому что если подрядчик приходит со 
стороны, то я уже не могу в зимний период просто так 
допустить его к работе на сетях предприятия, а это, в 
свою очередь, вызывает осложнения и оттягивает сроки. 
Скажем, в декабре мы переустраивали газопровод высо-
кого давления протяженностью почти 800 метров и диа-
метром 800 миллиметров. Эту работу удалось выполнить 
за месяц, в то время как у подрядной организации она 
заняла бы гораздо больше времени: 4,5 месяца  на строи-
тельство трубы и месяц  на подготовку объекта к врезке.

Предложенная схема, встретив понимание у руковод-
ства столичного стройкомплекса, позволила нам поддер-
живать необходимый режим существующих сетей. Это 
сотрудничество продолжается, и сейчас мы вышли на пять 
объектов метрополитена: на станциях «Марьина роща», 
«Лермонтовский проспект», «Бутырская», на улице Ком-
дива Орлова и в электродепо станции «Лихоборы».

Польза от подобного сотрудничества очевидна – эко-
номит наше предприятие по стоимости произведенных 
работ, экономит и стройкомплекс, который сэконом-
ленные средства перенаправляет на другие объекты.

Эта работа для нас важна и в другом аспекте: мы не-
сем за нее полную ответственность. Мало того, что все 
сделано своими силами, мы сами закупаем трубы соот-
ветствующих диаметров, разрабатываем карту стыков, 
то есть имеем полную картину. Кроме того, участие в 
городских программах – это дополнительная статья 
доходов предприятия, что является немаловажным 
фактором для его стабильного развития в современ-
ных условиях.

– МОСГАЗ проводит работы по реконструкции сво-
их газопроводов, в том числе тех, которые проходят 
под крупными магистралями. Под какими дорогами 
проводятся работы в этом году, и не затрудняет ли это 
движение автотранспорта?

– Для того чтобы грамотно решать эту проблему, не 
создавать помехи движению транспорта и не доставлять 
неудобства пешеходам в таком мегаполисе, как Москва, 
мы взяли на вооружение прогрессивный метод санации –  
бестраншейное восстановление трубопроводов. Выры-

ваются только два котлована (входной и выходной) мак-
симальным размером 4 на 3 метра, и внутри старого тру-
бопровода формируется труба, обладающая свойствами 
новой. При таком методе работы длятся намного меньше, 
чем полная замена трубопровода. Например, одна сана-
ция участка длиной 240 метров выполняется в течение 
всего четырех часов. При полной замене трубопровода 
ушло бы значительно больше времени. Мы не создаем 
также временных сооружений типа байпасов.

В настоящее время работы проводятся на вылетных 
магистралях, в том числе Варшавском и Дмитровском 
шоссе. При этом сроки реконструкции самих магистра-
лей не увеличатся.

– Планируется ли замена оборудования на вашем 
предприятии?

– Да, мы начали работу по модернизации и обновле-
нию существующего оборудования. В этом году пла-
нируем выполнить реконструкцию одной из крупных 
станций – «Южная». 
Первоначальный про-
ект, который разра-
батывался для этой 
станции, по продол-
жительности строи-
тельства составлял  
2,4 года. Но проблема 
в том, что через эту станцию проходит 30% объемов газа. 
Поэтому мы пересмотрели проект и в течение одного се-
зона планируем завершить все работы. Уже смонтирован 
временный комплекс, в середине апреля отключили вре-
менную станцию, но построим новую, которую включим, 
в крайнем случае, 1 октября этого года. Это будет совре-
менный объект с новым диспетчерским управлением, 
причем сама технология производства будет разделена. 
Там должен появиться инженерный центр.

– За счет чего удалось сократить срок строительства?
– Мы отказались от строительства капитального зда-

ния, на которое ушел бы целый год. Сейчас возводится 
мощный фундамент: в его основание положена плита, на 
которую монтируются все закладные для монтажа при-
боров заводской готовности. На специальных опорах бу-
дут стоять семь ниток редуцирования, причем эта нитка 
уже полностью собрана. При этом стоит отметить, что по 
шумоизоляции новая станция будет значительно выше, 
чем прежняя. А благодаря тому, что на ее территории 
прекрасный яблоневый сад, шума станет еще меньше.

– Снижение сроков строительства не пойдет  
в ущерб качеству?

– Уверенно могу сказать, что нет. Благодаря тому, что 
мы ведем эти процессы параллельно (строительство зда-
ния, монтаж оборудования), нам удалось сократить срок 
строительства станции в четыре раза.

– В начале этого года в России произошли взры-
вы газа, и в домах, и в ресторанах в Москве и Санкт-

Петербурге. Если в Москве причиной был газовый 
баллон, то в Питере – бытовой газ. Будете ли вы обя-
зывать рестораны в Москве пользоваться не газовы-
ми баллонами, а проводить им газ? И что безопаснее 
в данном случае?

– Безусловно, безопаснее использовать сетевой газ. 
Что касается баллонов, поскольку эта тема к МОСГАЗу  
не имеет прямого отношения, я могу дать лишь совет 
как специалист. Сейчас существует мнение, что надо 
создать службу, которая будет следить за оборотом га-
зовых баллонов. Но надо учесть тот факт, что это очень 
специфическая работа: если баллон даже неправильно 
перезаправлен, то он уже является миной замедленного 
действия. Кроме этого, подобной службе потребуется 
очень серьезный аппаратный и контрольный парк, а 
также наличие обязательной сертификации. Если идти 
по пути создания подобной службы, то это достаточ-
но затратное мероприятие. Более того, такую службу 
в городе нельзя размещать, потому что взрывы могут 

случиться именно при 
производстве работ. 
Не зря ранее город 
озадачился вопросом 
вывода базы сжижен-
ного газа из Очаково.

Необходимо всем, 
кто причастен к этой 

теме, взвесить все «за» и «против» и принять решение 
о запрете использования баллонного оборудования 
на предприятиях общественного питания. Тем бо-
лее что сегодня присоединиться к природному газу 
ни для одного собственника или владельца ресторана 
проблем не составляет.

– Но после взрыва баллона в ресторане в Москве 
рестораторы заявляли, что якобы подключиться к газу 
тяжело и требует больших затрат...

– Я уверен, что никаких проблем в этой области нет. 
Мы даже подразделение, которое отвечает за прием до-
кументов у сторонних организаций, специально вынесли 
к входным воротам предприятия, чтобы люди, придя к 
нам, не проходили внутреннюю охрану, а могли обра-
титься сразу же со своей просьбой. Далее мы обязаны 
предоставить на заявление технические условия. Есть 
только одно существенное но: мы не можем давать техни-
ческие условия на предприятия, которые расположены в 
жилых домах, потому что использование газа на первом 
этаже жилого помещения запрещено. Но если это отдель-
но стоящее здание или отдельное промышленное поме-
щение, то вопросов нет. Технические условия выдаются 
бесплатно заказчику через 14 дней.

Тем более у собственника компании есть право вы-
бора: либо привлекать к работам специалистов МОС-
ГАЗа, либо сотрудничать с другими организациями. 
При сотрудничестве с нами нужно учитывать только 
один нюанс: мы не можем стихийно начать те или иные 
работы у заказчика, так как наше предприятие рабо-
тает в плановом режиме.

ГУП «МОСГАЗ»:  
москвичи стали бдительнее 

при пользовании газом

 В начале года Россию потрясли взрывы в ресторанах из-за газа, сначала в Москве, потом 
в Санкт-Петербурге. Что безопаснее – газ в баллонах или сетевой газ, насколько ответственно 
москвичи относятся к использованию газа в своих квартирах, и как можно реконструировать 
газопроводы с максимальным комфортом для москвичей и автомобилистов, в интервью РИА 
Новости рассказал генеральный директор ГУП «МОСГАЗ» Гасан Гасангаджиев.

В 2010 и в 2011 годах  
аварийность 

уменьшилась на 10% 
][
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Ветеран Великой Отечественной войны, 
55 лет проработавший в МОСГАЗе, Алек-
сей Васильевич Кузьмин зажег от Вечного 
огня факел, от которого дети зажгли свечи 
и после мероприятия развезли по округам 
Москвы, чтобы в каждом из них в этот день 
горела частичка священного пламени, Огня 
Памяти и Славы. 

Алексей Васильевич прошел дорогами 
войны с января 1943 года наводчиком ору-
дия на Ленинградском фронте, закончил 
войну командиром орудия. У фронтовика 
более 20 наград, среди которых орден От-
ечественной войны 2-й степени, медали «За 
оборону Ленинграда», «За боевые заслуги», 
«За победу над Германией в Великой От-
ечественной войне 1941–1945 гг.». 

В конце митинга каждый желающий мог 
написать имя своего родственника, погибше-
го на войне и прикрепить на специально при-
готовленные стенды с изображением белых 
журавлей. Через несколько минут они были 
сплошь заклеены именами погибших. 

Вот такой красивой символичной акцией 
завершился митинг на Поклонной горе, подоб-
но известной песне Расула Гамзатова, превра-
тив имена погибших в белых журавлей.  

Вечный огонь  
для  всех округов Москвы

Москвичи о МОСГАЗе

  В День Победы на Поклонной горе 
прошел митинг молодежно-патриоти-
ческой акции Детского движения сто-
лицы «Герои победы – наши прадеды 
и деды», организованный Комитетом 
общественных связей города Москвы. 
Несколько тысяч человек собрались 9 
мая вокруг Огня Памяти и Славы. Здесь 
были участники Детского движения 
Москвы, патриотических клубов, пред-
ставители Общественного патроната 
над захоронениями и памятниками, 
юные победители конкурса «Моя семья 
в летописи Великой Отечественной».  

НИКТО НЕ ЗАБЫТ

Надежда Семеновна Красичкова,  07.05.2012
Разрешите поздравить всех сотрудников компании МОСГАЗ с майскими праздниками!!! 

Особенно – с наступающим Днем Победы! Счастья вам всем, здоровья, успешных рабочих 
будней и праздничного настроения на выходные дни! От всей души поздравляю. Примите мои 
искренние поздравления и благодарность за установку новой плиты, которую мы так долго 
ждали. Спасибо! С Днем Победы!!!

И.М.  Золотарёва, 10.05.2012
Здравствуйте! Пишу под диктовку моего соседа, ветерана войны и МОСГАЗа Льва Ефимо-

вича Гикова.
Уважаемый Гасан Гизбуллагович!
Хочу выразить Вам свою искреннюю благодарность за заботу, проявляемую о ветеранах. 

Такого внимания к нам не проявлялось уже давно. А праздник, который у меня был 9 Мая, в 
этом году я запомню надолго. Весь день ко мне относились очень заботливо и внимательно. 
Утром человек из профсоюза – Грачёв Кирилл – забрал меня из дома и на своей машине отвез в 
Большой театр. Я второй раз в жизни побывал там. Первый раз мне отец достал билет на пред-
ставление в Большом в 1946 году. И вот теперь я снова побывал там. Смотрел балет и сидел на 
местах для почетных гостей. После спектакля на улице, пока мы шли к машине, девочки на ули-
це дарили мне и другим ветеранам гвоздики. Обратно меня домой тоже отвезли с почетом. Даже 
милиционер возле театра не стал штрафовать за нарушение, потому что мы проехали как-то 
неправильно. Я редко выхожу из дома, ноги уже не те. Что творится вокруг, я вижу в телевизоре. 
И когда ездил с К. Грачёвым в театр, увидел, как сильно изменилась Москва. Какие-то улицы я 
узнал сразу, какие-то с трудом. Поэтому хочу сказать большое спасибо за то, что от того дня у 
меня осталось так много впечатлений. И от поездки по городу, от цветов, которые подарили на 
улице, и конечно от посещения театра. Огромное Вам спасибо!

Ю.М  Авсенева, 07.05.2012
Здравствуйте! Сегодня нам, наконец, починили колонку. Хотим выразить благодарность 

Шкорину Е.В. за оперативное решение нашей поломки, все сделано быстро и четко. Нам разъ-
яснили все детали, рассказали о технике безопасности. Обязательно выключайте колонку на 
ночь и когда уходите из дома! 

Спасибо!

НАС БЛАГОДАРЯТ

Поздравляем!

Апрель
Управление № 1
 Брычева Тамара Ивановна 
 Добрянская Ольга Геннадьевна 
 Зимарина Людмила Танасовна 

УЭВДГО
 Панин Владимир Анатольевич 

Май
Транспортное управление
 Абрамян Эдуард Георгиевич
 Хромов Петр Петрович 
 Сахаров Игорь Викторович
 Семин Юрий Алексеевич

УЭГХ
 Синяева Галина Ивановна

АЭУ
 Акзигитова  Лилия Алтынбаевна

Управление № 1
 Козлова Зинаида Михайловна 
 Борисенкова Надежда Васильевна 

Управление № 3
 Меркулова Марина Михайловна 
 Кондрашова Ольга Павловна
 Григорьян Ольга Владимировна 
 Якименко Ольга Федоровна

База отдыха ГУП «МОСГАЗ»
 Федорова Нина Николаевна

Первый отдел
 Бедретдинова Наталия Хайдеровна

УЭВДГО
 Тихонова Татьяна Михайловна
 Степанов Игорь Михайлович  
 Тюрин Андрей Анатольевич  
 Великанова Вера Владимировна 

Управление № 6
 Судакова Ирина Александровна 
 Ким Нина Константиновна

ПРОФКОМ СООБЩАЕТ

В Муром на экскурсию
  43 сотрудника  нашего предприятия побывали на экскурсии в Муроме  

и Дивеево, организованной профсоюзом МОСГАЗа.

А началось все в славном городе Муроме. Там мосгазовцы  по-
знакомились не только с памятниками архитектуры и истории, 
но и с настоящим былинным богатырем, а затем  продолжили 
свой путь по святым местам.

Посетили Благовещенский и Спасский мужские монастыри, 
Серафимо-Дивеевский монастырь. Все желающие смогли иску-
паться в святых источниках. А в Троицком женском монастыре 
приложились к мощам Петра и Февронии Муромских. Тради-
ционно в этот монастырь приезжают паломники  со всей России, 
чтобы попросить святых о семейном счастье. 

Поездка в древ-
ний русский город 

оставила у всех 
участников очень 
хорошие впечат-

ления, и даже 
проливной дождь 
не смог испортить 

настроения. 
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